

Benjamin, Il rêvait d'être pilote ... il est devenu médecin

Parrainé depuis ses 9 ans par PLM, Benjamin Ramanohisoa, aujourd'hui âgé de 28 ans, est devenu médecin généraliste en 2024. Il exerce actuellement dans un centre médical sur l'île de Nosy Be, île côtière située au nord-ouest de Madagascar. Un beau parcours.

« Quand j'étais petit garçon, je rêvais de devenir pilote de ligne. Avec les années, mon rêve a évolué. En terminale, j'ai préféré me tourner vers les sciences », raconte Benjamin avec un sourire. Le début d'une passion : « J'aime la médecine, j'aime soigner les gens et les voir guérir », explique-t-il.

Il a passé le bac (série D) en 2013 à Antsiranana (ex-Diego-Suarez) dans le nord de la Grande Ile, où habite sa famille. « En 2014, j'ai passé une année blanche à Diego car la faculté de médecine avait fermé à cause d'une grève pour des bourses. Je suis alors parti pour Tana pour voir comment fonctionnait le système médical », se souvient-il.

Benjamin entame donc ses études de médecine en 2015 à Diego. Nouvelle année blanche en 2019 à cause du Covid. « Je n'ai pas été appelé par les autorités car je n'étais pas encore interne », observe-t-il. Il réussit l'internat en 2022 et part alors pour 7 mois de stage à l'hôpital Befelatanana dans la capitale. Et revient en 2023 à Diego où il termine sa 8^e année et son cursus d'études. Il effectue alors un stage à l'hôpital militaire de la ville. Il obtient son diplôme en 2024.

Tout au long de sa scolarité et de ses études, il a été soutenu par le parrainage de PLM. D'abord avec sa mère qui a élevé seule ses deux enfants (Benjamin a une sœur), puis comme étudiant à partir de 2019. « Ces parrainages successifs ont été très utiles. En premier lieu avec le soutien financier qu'ils m'ont apporté. Mais aussi avec l'important soutien moral que j'ai reçu de la part des membres de l'association ». La salle informatique mise à disposition des étudiants de PLM, où la Wifi est gratuite, lui a été particulièrement utile : « Elle me permettait de faire facilement des recherches ».

Aujourd'hui, le jeune professionnel travaille dans un centre médical privé sur l'île de Nosy Be. Médecin généraliste, il exerce des tâches très polyvalentes. A terme, il aimerait se spécialiser en gynécologie et rentrer à Diego pour travailler dans le secteur public. Ce qui lui permettra de se rapprocher de sa famille. « Heureusement, nous nous parlons presque tous les jours », raconte-t-il en riant.

Benjamin a-t-il conscience d'être un modèle pour d'autres jeunes Malgaches ? Il reste modeste. « PLM a été là pour m'aider à réaliser un rêve », répond-il. A-t-il un conseil à donner ? Eventuellement, « celui de faire de longues études » pour acquérir un métier de passion. Comme le sien.

Laurent Ribadeau-Dumas
Parrain PLM